

Délibérations :

Approbation du procès-verbal de la séance du 22 mars 2023

Lecture et approbation du procès-verbal de la réunion du comité du 22 mars 2023

Nombre de membres en exercice : 43

Nombre de membres présents : 15

Nombre de suffrages exprimés : 16

Pour : 16

Abstention : 00

Le procès-verbal du comité syndical du 22 mars 2023 est approuvé.

Référent déontologue pour les élus

Vu la loi n° 2022-217 dite loi 3DS du 21 février 2022 relative à la différenciation, la décentralisation, la déconcentration et portant différentes mesures de simplification, prévoit la possibilité pour tout élu local de pouvoir « consulter un référent déontologue chargé de lui apporter tout conseil utile au respect des principes déontologiques ».

Vu l'article L 1111-1-1 du Code Général des Collectivités Territoriales,

Vu les articles R 1111-1-A à R 1111-1-D du Code Général des Collectivités Territoriales

M. le Président rappelle l'obligation pour chaque collectivité territoriale, EPCI et Syndicat Mixte de désigner un référent déontologue avant le 1^{er} juin 2023.

Il rappelle que sur proposition conjointe de l'Association des Maires de la Haute-Savoie et du Centre de Gestion de la Fonction Publique Territoriale de la Haute-Savoie, deux spécialistes des questions de déontologie ont accepté d'assumer ce rôle de référent pour les collectivités de Haute-Savoie :

- Monsieur David BAILLEUL, Professeur des Universités et Doyen en exercice de la Faculté de Droit de l'Université Savoie-Mont Blanc,
- Monsieur Jean-Olivier VIOU, Ancien Procureur Général près la Cour d'Appel de Grenoble puis près la Cour d'Appel de Lyon. Co-animateur du service d'aide et de veille déontologique du Conseil Supérieur de la Magistrature (2017-2023) et, depuis juillet 2022, membre du collège déontologique des commissaires de justice.

Il est proposé aux membres du Comité Syndical de désigner Monsieur Jean-Olivier VIOU, comme référent déontologue pour les élus titulaires et suppléants du Comité, du Bureau et des commissions.

Nombre de membres en exercice : 43

Nombre de membres présents : 15

Nombre de suffrages exprimés : 16

Pour : 16

Abstention : 0

SYNDICAT MIXTE DU SCHEMA DE COHERENCE TERRITORIALE (SCOT) DU BASSIN ANNECIEN
18 Chemin des Cloches – Anancy-le-Vieux – 74940 ANNECY – Tél : 04.50.27.80.77 Fax : 04.50.23.54.96 –
Mail : accueil@scot-bassin-annechien.fr

Les membres du Comité Syndical désignent Monsieur Jean-Olivier VIOUT comme référent déontologue.

Programme Local de l'Habitat (PLH) de la communauté de communes Fier et Usses

Avis de la commission document d'urbanisme et aménagement logements sur la modification du Programme Local de l'Habitat (PLH) de la communauté de communes Fier et Usses.

Les éléments de diagnostic du projet de PLH de la CC Fier et Usses mettent en relief la forte pression que subit le parc immobilier privé et public de l'intercommunalité. Cette dernière connaît une croissance démographique soutenue et une très forte attractivité depuis plusieurs décennies. Elle se caractérise par un parc de logements plutôt varié, mais aussi des prix très élevés et une production de logements difficilement contrôlable qui ne correspond pas toujours aux besoins des ménages locaux.

Saluons tout d'abord l'élaboration d'un PLH par la CC Fier et Usses, dans la mesure où il s'agit d'une démarche volontariste et qu'aucune obligation ne l'y contraint. Plusieurs points positifs quant au respect des prescriptions du SCoT du bassin annécien sont à souligner, comme les efforts à venir pour se conformer aux objectifs fixés dans l'article 55 de la loi SRU sur les communes de Sillingy et de la Balme-de-Sillingy, les nombreuses précisions quant au financement des logements sociaux, le respect des prescriptions relatives au Schéma Départemental d'Accueil des Gens du Voyage, ainsi que la volonté de développer une réelle gouvernance de la production de nouveaux logements à l'échelle de l'intercommunalité, réunissant toutes les parties prenantes. On peut aussi souligner la volonté de développer le logement locatif intermédiaire ou l'accession encadrée, et saluer les efforts envisagés en matière de rénovation énergétique du parc de logements existant. Enfin, l'armature urbaine du SCoT est aussi respectée puisque la majorité des constructions sont prévues pour se trouver sur les communes de rang B. Ces orientations sont bien dans l'esprit du SCoT.

En revanche, d'autres éléments du PLH de la CC Fier et Usses suscitent des interrogations, à commencer par le choix assumé de ne pas retenir un scénario conforme aux prescriptions du SCoT (le scénario n°2 proposé aux élus).

Ensuite, l'application du PLH impliquerait un très large dépassement des objectifs du SCoT en matière de croissance démographique et de construction de nouveaux logements. En effet, le DOO du SCoT estime les besoins en logements à hauteur de 2000 logements sur 20 ans (2014-2034), soit en moyenne 100 logements à construire chaque année alors que le projet de PLH en prévoit 200 en moyenne par an. Alors que la mise à jour du suivi de la mise en œuvre du SCoT réalisée cet été a fait ressortir une construction de 1602 logements de 2014 à 2021 inclus, la construction de la totalité des 1247 logements prévus dans le PLH donnerait un total de 2849 logements construits de 2014 à 2029, soit 142% du potentiel alloué par le SCoT, alors même qu'il resterait encore 5 ans avant la fin de la période d'application du SCoT.

Il est également rappelé à l'attention des documents d'urbanisme locaux que le SCoT prescrit dans son DOO que la production de logement pour des maisons individuelles ne devra pas dépasser 35 % de l'ensemble de la production à venir.

Rappelons également que la mise à jour de la consommation foncière des communes du SCoT réalisée cet été a établi que les communes de la CC Fier et Usse avaient consommé 51% du potentiel de consommation foncière alloué par le SCoT pour la période 2014-2034. L'intercommunalité est encouragée à poursuivre ses efforts en matière de gestion économe de l'espace.

Considérant que le projet de PLH a pour ambition d'apporter une réponse aux fortes tensions du marché du logement et aux difficultés de parcours résidentiel sur l'intercommunalité et malgré un dépassement des objectifs fixés par le SCoT en matière de construction de nouveaux logements qui se justifie au regard de la carence SRU des communes de La Balme de Sillingy, Sillingy et de la volonté de l'intercommunalité de maîtriser son développement, il est proposé de rendre un avis favorable sur le projet de PLH de la Communauté de Communes Fier et Usse.

Roland LOMBARD souhaite avoir des précisions sur le lancement opérationnel des actions qui seront mises en place dans le PLH.

Pierre AGERON indique qu'actuellement la communauté de communes Fier et Usse termine donc son 1^{er} PLH et que les actions seront menées dès la validation par les instances délibératives et consultatives du deuxième PLH.

Émilie ROBERT apporte des précisions sur les échéances. Un passage au Centre Régional de l'Habitat et de l'Hébergement (CRHH) est prévu à l'automne mais certaines actions ont commencé à être lancées. Les Communes vont également avoir 3 ans pour mettre en compatibilité leurs PLU avec le PLH.

Pierre AGERON indique également qu'une réflexion est en cours sur la possibilité de mettre en place un PLU Intercommunal.

Antoine GRANGE salue le travail de dentelle réalisé et abonde l'avis de la commission. Cela montre aussi tout l'intérêt de faire un SCoT et de mettre en place des collaborations territoriales.

Il est demandé l'avis du Comité Syndical sur le projet de Programme Local de l'Habitat de la communauté de communes Fier et Usse.

Nombre de membres en exercice : 43

Nombre de membres présents : 15

Nombre de suffrages exprimés : 14 (Pierre AGERON ne prend pas part au vote)

Pour : 14

Abstention : 0

Les membres du Comité Syndical rendent un avis favorable au Programme Local de l'Habitat (PLH) de la communauté de communes Fier et Usse

Date et lieu du prochain Comité Syndical

Il est proposé le mardi 18 juillet 2023 à 17 H à la Mairie déléguée de Seynod

Nombre de membres en exercice : 43

Nombre de membres présents : 15

Nombre de suffrages exprimés : 16

Pour : 16

Abstention : 0

Les membres du Comité Syndical valident la date proposée

La séance est levée à 18h00.

Le secrétaire de séance,



Antoine GRANGE

Le président,



Antoine de MENTHON